

Envía tus opiniones y comentarios nos interesan | mail > [diario@ladiscusion.cl](mailto:diario@ladiscusion.cl)

### “Sepárate una gambita”

Señor Director:

La recomendación efectuada por el Sr. Luis Hermosilla a uno de sus asociados de negocios, en orden a separar una “gambita” para efectuar más pagos asociados a conductas al menos indebidas, corre también para el ciudadano común y corriente que vive de un sueldo medio o de una pensión generalmente mísera. Tendrá también que separar una gambita para asumir la enorme alza- en promedio de un 40%- en las cuentas de electricidad. Pero esta gambita se originará necesariamente en ajustar aún más los gastos en alimentación, salud, transporte. Una diferencia notoria. Hay “gambitas” y “gambitas”.

*Luis Alberto Machuca Mardones*

### Corrupción

Señor Director:

En el Chile de hoy se hace carne en forma dramática, la célebre frase de lord Acton, político y escritor inglés del siglo XIX: “el poder corrompe, y el poder total corrompe totalmente”. La corrupción es una agresión infamante a toda la sociedad, y especialmente a los más vulnerables, porque los recursos que debieran llegar a quienes los necesitan en razón de la precariedad de sus condiciones de vida, quedan enredados en las manos sucias y los bolsillos de políticos, jueces, empresarios y organizaciones creadas deliberadamente para captarlos. Lo que se ha visto en estas semanas en el plano judicial, en el llamado caso audios, es chocantemente expresivo de la corruptela que emporca a sectores del mundo privado, desviando hacia fines absolutamente abyectos, recursos que debieran tributarse y destinarse a bienes sociales.

Pero la corrupción ya ha invadido un amplio espectro de sectores de la vida nacional. Todo esto es muy grave y, a la vez, triste. En realidad, es una ingenuidad seguir insistiendo en que el nuestro es un país honesto. Muy por el contrario, hoy lo verdaderamente honesto es reconocer que nuestra querida

patria está severamente herida por el flagelo maligno de la corrupción, en términos bastante generalizados, y que los responsables de haber arrastrado al país a esta calamidad son las élites dirigentes.

*Gustavo Adolfo Cárdenas Ortega*  
*Abogado*

### Chile ¿menos emprendedor?

Señor Director:

La reciente publicación que sitúa a Chile por detrás de Brasil y Colombia en el índice StartupBlink es un claro llamado de atención. Si bien, fuimos un país pionero en el desarrollo económico de América Latina, generando una masa crítica de emprendedores de alto impacto, y un ecosistema pujante de la mano de CORFO, hoy en día el escenario regional nos exige ser cada vez más competitivos y adaptarnos rápidamente a las demandas globales.

Chile tiene un gran potencial, contamos con un ecosistema emprendedor sólido donde coexisten instituciones que están en constante crecimiento y exploración de oportunidades; hemos avanzado significativamente en la infraestructura digital; contamos con sectores económicos (como la minería y energías renovables) que ofrecen la plataforma para innovar bajo estándares internacionales, existen una red extensa de tratados de libre comercio; habitan universidades de alto nivel y tenemos una economía (aunque con sus desafíos), que sigue siendo una de los más estables de la región.

Para revertir estos resultados del ranking la clave es seguir adelante sin perder el rumbo, y aportar por una visión país que ponga a la innovación y el emprendimiento en el centro de nuestra estrategia de desarrollo. Con un trabajo colaborativo y en conjunto, podremos no solo recuperar nuestra posición, sino también liderar el camino hacia un futuro más próspero y sostenible para todos.

*Luis Valenzuela Lillo*  
*Director Centro de Emprendimiento e*

*Innovación UACH*

### Seminario de fomento lector

Señor Director:

La espléndida Sala Foyer “Marta Brunet” del Teatro Municipal de Chillán fue el escenario perfecto para el desarrollo del 2º. Seminario de Fomento Lector de Ñuble, que se realizó este miércoles 28 de agosto, con una alta concurrencia de más de 160 personas. Esta relevante actividad fue organizada por la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de nuestra región, a través del Comité Regional de Fomento Lector -creado en 2016- en el contexto del Año de las Lecturas para las Infancias y Adolescencias.

La jornada partió con la conferencia de Felipe Munita, reconocido especialista en mediación lectora de la UACH, seguida de las exposiciones de Diana De la Fuente de la UNACH, Lorena Moya y Marcela Mondaca de la Sala Infantil y Guaguatoca de la Biblioteca de Santiago y Loreto Mora de la U. de Chile, quienes compartieron diversas estrategias, experiencias e investigaciones vinculadas con el fomento lector, el rescate de lo literario, del folclor y la interculturalidad.

Una grata sorpresa se produjo cuando los organizadores invitaron a la Sala al destacado músico nacional Ángel Parra, nieto de Violeta Parra, quien luego de un breve saludo donde se refirió al libro y la lectura, a su familia y su vínculo con Ñuble, interpretó con el coro de la concurrencia el famoso “Casamiento de negros” de la gran Violeta.

Vayan nuestros reconocimientos a todo el equipo que hizo posible que el encuentro se concretara de manera exitosa, especialmente a la autoridad máxima de la Seremi de las Culturas, Scarlett Hidalgo, a la coordinadora del Fomento Lector, Daisy Díaz, y al coordinador regional de Bibliotecas Públicas de Ñuble, Pablo Mardones, por generar valiosas instancias que den cumplimiento a las políticas públicas en torno al fortalecimiento de la lectura en la región.

*Dr. Federico Pastene Labrín*  
*Coordinador Cátedra Unesco Lectura y*  
*Escritura UBB*